
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE de l’Association des résidents du Lac 

des Grandes Baies, tenue le 31 juillet 2011. 

Le 31 juillet 2011 a eue lieu l’Assemblée Générale Annuelle de 

l’Association des résidents du Lac des Grandes Baies. 

30 personnes étaient présentes. 

L’ordre du jour adopté fut : 

1. Mot du président 

2. Mot du maire Généreux 

3. Adoption de l’ordre du jour : Varia ouvert 

4. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du 25 juillet 2010 

5. Présentation du comité executif & Charte 

6. Remerciement special à un bénévole : M. Jacques Viger 

7. Remerciement aux bénévoles 

8. Présentation du rapport financier 

9. Ensemencement 

10. Mélanie Adam 

11. Communautel : baie Nantel 

12. État de notre plage 

13. Subventions et état de la piste de ski 

14. Profil d’hiver 2010 

15. Fête de l’Amitié : 4 septembre 2011 à la plage 

16. Présentation de logos éventuels 

17. Intermède 

18. Discussion sur les logos 

19. Projets pour l’avenir 

a) tests sur les colliformes fécaux 

b) Rally de canot 

20. Varia : 

a) Problemes de cohabitation avec les bateaux – les vagues et le manque 

de civisme 

b) Présence des chiens à la plage – probleme de salubrité 

c) Circulation automobile – problemes de civisme et respect des limites de 

vitesses sur les chemins 

d) Visite de la SQ sur le lac 



e) Subvention pour les activités d’hiver 

21. Élections 

22. Présentation du nouveau conseil 

23. Levée de l’assemblée 

– 

Voici un court résumé de l’AGA : 

2. Mot du maire Généreux 

Monsieur le maire souligne le souci de preserver la qualité de vie des lacs 

et les versants de montagnes des gens de Nominingue. Il s’engage à 

s’assurer de faire le suivi des demandes des citoyens et de l’Association. 

5. Présentation du comité executif & Charte par M.Dion et L.Neirynck 

Le conseil d’administration pour l’année 2010-2011 etait composé de : 

Président : Michel Dion 

Vice-président : Luc Neirynck 

Secretaire : Jacqueline Pépin 

Trésorier : Roland Pépin 

La charte, qui consititue la raison d’être de l’Association n’etait plus 

enregistrée depuis 14 ans ! C’est comme si l’association n’existait plus 

offciellement depuis ce temps. L.Neirynck s’est assuré que la charte soit 

reconduite et enregistrée auprès du gouvernement. 

L’objectif de l’Association inscrit dans la charte a été lu. 

Il est important de souligner que la charte définie aussi comment 

fonctionne l’Association et qu’elle est importante car cela assure une 

protection aux activités (la charte est demandée dans les papiers officiels). 

Le Directeur général de la ville, M. Robert Généreux, mentionne qu’il existe 

également une assurance pour les administrateurs d’association. M.Dion 

fera une rencontre à cet égard avec la ville. 

6. Remerciement special à un bénévole : M. Jacques Viger par R.Pépin 

M. Viger a subventionné le relais de ski de fond et participé à la mise en 

place des pistes. 

Une plaque de remerciement de la part de l’Association lui a été remise et 

le relais a été baptisé Relais J.Viger. Une plaque a été produite et sera 



posée sur le relais. M. Viger a signé un document stipulant la donnation du 

relais à l’Association selon certaines conditions. 

Concernant le relais, l’association paie 275 $ de taxes municipales et la 

municipalité donne une subvention pour payer les taxes. 

7. Remerciement aux bénévoles par Jacqueline Pépin 

Merci à tout ceux qui ont participer à la soirée au flambeau cet hiver, la 

préparation du gouter. 

Merci à tout ceux qui ont fait les visites pour la vente des cartes de 

membre. 

Merci à ceux qui ont réalisés la plaque de remerciement et le panneau pour 

le relais. 

8. Présentation du rapport financier (résumé) par R.Pépin 

Solde reporté : 6140,23 $ 

Recettes : 4350.68 $ 

Dépenses : 5363.13 $ 

Passif : 1289 $ 

Capital : 6436.38 $ 

9. Ensemencement par L.Neirynck 

Cette année 550 ombles de fontaine ont été ensemencées en juin pour un 

coût de 1225 $ (provenant des dons des membres). 

Le laché s’est effectué en nombre égal dans la Baie Natel et dans la Baie 

Vachet. 

Merci à G.Leblanc et G.Bourget pour leur aide. 

Cette année il n’y a pas d’ensemencement de touladis par le MRNF, il aura 

lieu en 2012 car c’est au 2 ans. 

Un sondage sur la pêche a été préparé par Stéphane Valois. Ce sondage a 

été distribué au personnes presentes et est affiché sur le blogue. Le but du 

sondage est d’évaluer la qualité de la pêche et de voir à la stratégie 

d’ensemencement. 

L.Neirynck mentionne qu’il faudra faire l’analyses des differentes données 

existantes sur le poissons dans le lac et demande si les résidents ont des 

connaissances sur les frayères (localisation et état). 



10. Mélanie Adam ou plutôt Environnment par L.Neirynck 

Mélanie Adam, agente de liaison pour le soutien technique des lacs de 

Bleu Laurentides (Conseil régional de l’environnement des Laurentides), 

presente à Nominingue pour l’été, est venue nous faire une courte 

presentation sur l’environnement et les lacs. Elle nous explique 

l’importance d’avoir un état des lieux pour connaitre l’évoluation de notre 

lac. M.Adam presente le projet de caractérisation des bandes riveraines. 

Un vif débat s’en est ensuivit concernant divers sujets (pouvoir de la 

municipalité, état actuel de la bande riveraine, necessité ou non de 

s’occuper de l’état du lac, non-respect des reglements par certains 

riverains, etc.). 

L.Neirynck va inscrire l’Association au Réseau de Surveillance Volontaire 

des Lacs pour effectuer le suivi physico-chimique de la qualité de l’eau. La 

municipalité assurera un soutien financier pour defrayer les coûts. 

Des bénévoles sont recherchés pour aider à effectuer le suivi de la qualité 

de l’eau ainsi que pour participer au projet de caractérisation des bandes 

riveraines. 

Des formations à cet égard auront lieu les 11 et 14 août et des dates 

ultérieures (pour s’inscrire SVP communiquer avec nous via le courriel : 

lacdesgrandesbaies@live.ca ou directement avec Mélanie Adam à la 

municpalité) 

11. Communautel : baie Nantel par R.Pépin 

Le reseau internet ne fournit actuellement que la Baie Nantel et eprouve 

une certaine lenteur. 

12. État de notre plage par R.Pépin 

Il existe certaine problemes de civisme à la plage : vidanges laissés sur 

place. 

Il y a presence d’algues. 

Il manque de place en sable pour que les enfants puissent jouer depuis 

que la municipalité a plantée des arbustes. 

La plage est publique et sous la responsabilité de la municipalité, mais 

aucun tests d’eau n’est effectué contrairement aux plages du Grand Lac 



Nominingue et du petit Lac Nominigue. Le maire argue que cela n’est pas 

necessaire car notre plage n’est pas utilisée. 

13. Subventions et état de la piste de ski par M.Dion 

Merci aux deux subventions de 500 $ donnée par l’Association et par la 

municipalité ! 

Merci aux bénévoles ! 

Le réseau actuel fait 30 km et les pistes font 5 à 7 metres de large. 

Il y a necessité d’entretien surtout de la végétation. 

Les coûts d’opération (environ 4000$, machinerie et main-d’oeuvre non 

inclus) sont absorbés par les bénévoles. Il faudrait plus de subventions. Des 

rencontres doivent être faites avec la municipalité pour un financement. 

Celle-ci utilise les pistes de ski comme publicité. 

Une subvention au CLD va être demandé pour divers depenses : une 

passerelle à refaire, installations de ponceaux, installation de panneaux de 

signalisation, accueil… 

L’aggrandissement du stationnement et le deneigement sera ssuré par la 

municipalité. 

La SEPAQ donne le droit d’accès hiver comme été. Il faut juste appeler la 

SEPAQ et demander un n° de droit d’accès gratuit! 

Les VTT et skidoo ne sont pas autorisés. 

Il y a une assurance responsabilité civil couverte par la municipalité. 

14. Profil d’hiver 2010 par L.Rousseau et R.O’Reilly 

Merci à tout les bénévoles ! 

La soirée au flambeau fut un grand succès qui sera reconduit en 2012 la 

1ere fin de semaine de la relache des enfants. 

La patinoire a necessitée beaucoup de travail et d’effort de la part des 

bénévoles. 

Une demande a été faite verbalement lors de l’AGA pour que la patinoire 

soit incluse dans les assurances de la municipalité. 

15. Fête de l’Amitié : 4 septembre 2011 à la plage par M.Dion 

Il y a beaucoup de commandite. 

Il y aura la presence d’un kiosque de Bio-Vert. 

Une barriere sera installée de maniere à bloquer le debarcadère. 

Il y a des questionnements quant à la nourriture gratuite et les invités. 



16. et 18. logos pour des tee-shirts par M.Dion 

Présentation de plusieurs logos. De nombreuses personnes se 

questionnent sur ce dont on parle : « s’agit-il du logo de l’Association ou 

des tee-shirt ? ». Il s’agit des logos pour faire des tee-shirt ! 

M. Croisetiere a été choisi pour faire des tee-shirt. C’est lui qui en avait 

réalisé par le passé. 

Un vote sur le choix du logo a été effectué. 

19. Projets pour l’avenir par L.Neirynck 

a) tests sur les colliformes fécaux 

Le but est de réaliser des tests sur les colliformes fécaux l’année prochaine 

avec la municipalité pour determiner la conformité des fosses septiques. Ce 

tests n’a pas été fait au lac depuis 20 ans ! 

b) Rally de canot 

Possibilité d’organiser un rally de canot : circuit court uniquement sur le lac 

et un circuit long en passant dans la Reserve. À voir ! des bénévoles ? 

20. Varia : 

a) Problemes de cohabitation avec les bateaux – les vagues et le manque 

de civisme 

Plusieurs résidents se plaignent ! 

Il y a engagement de l’Association après un vote à réaliser un code 

d’éthique de circulation sur l’eau. Celui-ci pourra être envoyé avec le 

compte de taxes par la municipalité. Des bénévoles ? 

b) Présence des chiens à la plage – probleme de salubrité 

Certaines personnes debarquent leur chien au débarcadere de la plage 

pour que leur chien fasse leur besoin! 

c) Circulation automobile – problemes de civisme et respect des limites de 

vitesses sur les chemins 

d) Visite de la SQ sur le lac 

Deux agents en motomarine ont parcouru le lac. 



e) Subvention pour les activités d’hiver 

Il a été voté 250$ pour le ski et 250$ pour la patinoire 

21. Élections 

Président : Michel Dion 

Vice-président : Luc Neirynck 

Secretaire : Jacqueline Pépin 

Trésorier : Roland Pépin 

Directeur du comité Loisirs : Luc Rousseau 
 


